REUNION REGIONAL CENTRO

MIERCOLES 26 DE ABRIL DE 2000

SEDE: MINISTERIO DE EDUCACION - BUENOS AIRES

En el marco de la XIV REUNION NACIONAL DEL SNIE, celebrada en Buenos Aires entre el 25 y el 28 de abril, tuvo lugar la Reunión Regional Centro contando con los siguientes participantes:

CENTRO NACIONAL

Graciela Ayos

BUENOS AIRES

Brigida Alcántara - Irma González

CAPITAL FEDERAL

Marta Rodríguez

CORDOBA ENTRE RIOS Miguel Terré Hugo Solari

SANTA FE

Ana María Savogin

SADOP

Marina Boismené

Se elaboró un breve temario con los puntos a tratar en la reunión:

Estado de situación de cada Centro de la Región:

- Relación institucional del Centro en cada jurisdicción
- Recursos humana y tecnológicos de cada Centro
- · Proyectos emprendidos; en marcha y futuros
- Difusión dé la información

Vinculación y comunicación entre los Centros de la Región

Proyectos Comunes / Productos

CORDOBA

Distribuye a los presentes el organigrama con la estructura del Ministerio de Educación de la Provincia

El Centro en la actualidad depende de la Dirección de Desarrollo de Políticas Educativas. La Biblioteca Provincial de Maestros dependería de la misma dirección, aunque todavía esto no ha sido confirmado. El Centro y la Biblioteca Provincial, elaborarían un proyecto común y trabajarían mancomunadamente, para lo cual se prevé que el Centro se mude al mismo edificio donde funciona la Biblioteca, pero en áreas separadas.

Recursos humanos: cuenta con muy poco personal estable.

Acceden a la lista SNIE a través de la dirección electrónica de la Biblioteca Provincial.

Equipamiento enviado por Nación, faltando solo el scanner. Se encuentran abocados a la carga de la normativa. Más adelante emprenderían la automatización de los documentos.

ENTRE RIOS:

Dependen de la Dirección de Planeamiento del Consejo General de Educación, y aunque las autoridades con la nueva gestión han cambiado, las relaciones son excelentes. Es probable que esta Dirección pase a ser una Coordinación.

Recursos humanos: Cuenta en la actualidad con seis personas.

Su equipamiento está conformado por lo enviado desde Nación, tienen dificultad para el uso del scanner por falta de memoria.

Solicitan capacitación en WINISIS

Tienen acceso a las publicaciones sobre la Transformación Educativa, pero solicitarían de otras jurisdicciones información sobre inscripción a la docencia, calendario de actividades docentes, etc.

El Consejo de Educación y la Universidad de Ciencias de la Educación han firmado un convenio y en la actualidad, a través del Centro de Documentación, están sistematizando la información sobre educación desde 1983 hasta la fecha.

Proyecto: Están embarcados en el Rescate Cultural de la Historia de las Escuelas de la Provincia, esto está aprobado por una Resolución emitida por el Consejo de Educación

Los alumnos de la cátedra relevarán la documentación

Las acciones son cooperativas y articuladas

El Centro coordina las acciones

Entre otras acciones, y para ser considerado en la Reunión Nacional, el Centro de Entre Ríos, presentó un documento de la UNESCO

La propuesta es la firma de un acuerdo entre el SNIE y la UNESCO, referido a una Red de Noticias para una Cultura de Paz, sobre lo que se propone que el Sistema sea difusor de información sobre el proyecto de la UNESCO, acerca de una Cultura de Paz. La propuesta también conlleva la participación de los integrantes del Sistema de un curso de formación de moderadores para la Red de Noticias.

El Centro realizó contactos con los responsables del Proyecto de la UNESCO y con la coordinadora de la página web de la Universidad de Murcia, quien avala la presentación del mismo.

En el ámbito nacional, el Ministro de Educación, Lic. Llach, emitió una resolución, la 00219/00, sobre la paz y los valores de la vida.

SANTA FE

Sus recursos humanos se reducen a tres personas.

Tienen en la actualidad Internet y correo electrónico

No pueden elaborar proyectos pues no cuentan con el tiempo ni personal capacitado para tales fines

Han automatizado la normativa de su provincia y mantienen actualizada la base NORMAS En su **equipamiento** tienen también falta de memoria en su PC para usar correctamente el scanner

Poseen Videos, TV, pero la videocasettera se la robaron.

Relaciones institucionales: Es excelente con el área Técnica Legislativa que les provee la normativa, la cual pertenece al Ministerio de Gobierno

Excelentes relaciones con el Subnodo Rosario: Catálogo Centralizado

Proyecto: Asignación de la Biblioteca de la Sala de Supervisores con un caudal bibliográfico importante.

El Centro solicitó también un cargo de bibliotecario y el espacio físico para dicha biblioteca.

BUENOS AIRES

Relaciones institucionales: Muy buenas y en excelente clima de respeto

Se llega a los CIEs - Centros de Investigación Educativa de cada Distrito con apoyo técnico y bibliográfico, Institutos Superiores, Universidades, siendo los usuarios prioritarios institucionales

Recursos humanos: Cuenta con personal idóneo y capacitado para el proceso de indización, manejo de terminologías específicas, manejo de Bases de datos y elaboración de productos.

Por restricciones económicas, tienen en la actualidad poco canje, sólo 20 o 30 títulos de

Centros Europeos y Latinoamericanos.

Pueden recibir pasantes de la región para capacitarse en indización y lenguajes documentales, en la actualidad han firmado un Convenio de Pasantías con el Instituto de Bibliotecología de La Plata, No. 8. Otorgan Certificado de trabajo a los pasantes.

Equipamiento: obsoleto, necesitan impresora.

Posee una Base de Datos "Recuperación bibliográfica" integrada por registros bibliográficos de libros y analíticas de Publicaciones Periódicas, con aproximadamente 22.000 registros.

La Base Normas con registros de Leyes, Decretos, Resoluciones, Convenios, Disposiciones Provinciales.

Difusión de la información: Organizan el Paquete Informativo, dirigido a Ministros, Subsecretarios, y Directores Provinciales con las temáticas más importantes del momento: por ei doble escolaridad, escolaridad obligatoria, etc.

Sus fuentes primarias y secundarias de información son: los resúmenes de prensa (detectan lo que se está tratando); índices de artículos de revistas, artículos de las mismas; búsquedas por interne, etc..

A todo esto le agregan la normativa correspondiente

Este Paquete Informativo tiene una periodicidad semanal.

"Hoja Informativa" con los últimos documentos ingresados.

"Apoyo documental" bibliografias temáticas en base a las demandas de las ramas y al desarrollo del Calendario de Actividades Docentes (en diskettes)

Página web de la Dirección General de Cultura y Educación; acceso a la base de datos: acciones, misiones, productos, etc.

Otro Proyecto: Están abocados al armado de un número de la Revista Educación y Cultura, que saldrá acompañado con un diskette que incluirá la normativa sobre la transformación educativa desde 1994 al 2000

SADOP

Recursos humanos: Está sola en el Centro de Documentación, pero la presencia de Daniel Di Bartule, Secretario de Educación en la apertura de la Reunión Nacional fue significativa para comprender la importancia del SNIE como Sistema y la función del SADOP como Subsistema del mismo.

De esta forma y con la colaboración de la región, podrá embarcarse en la elaboración de productos de calidad.

CIUDAD DE BUENOS AIRES

Dependen de la Dirección de Planeamiento.

Tienen una Intranet, lo cual facilita la relación institucional dentro de la Secretaría y la agilidad en la tramitación de los requerimientos de información

Recursos humanos: Cuenta con seis personas y con ampliación de su horario, de 9.30 a

Equipamiento: Lo enviado por Nación, más una PC Multimedia que está en Red para operar en la Intranet.

Proyecto: Colocar las Bases en el Portal de Educación de la Secretaría de Educación aproximadamente en un mes.

Difusión de la información: A través de separatas temáticas que enviará al resto de la región

Dirección de Currícula: Los CD respectivos.

El Centro presta asistencia Técnica en todas las áreas de Educación

PROPUESTAS DE LA REGION CENTRO A LA REUNION NACIONAL

Incorporación de las Reuniones Nacionales en la página web del SNIE

Capacitación en Winisis

Tema Terminológia - Preocupación por la indización

Mayor comunicación entre los Núcleos Básicos del SNIE, ya que hay jurisdicciones que han o están trabajando en proyectos similares.

En cada publicación que edite los centros, reiterar que los mismos son parte del SNIE y hacer una breve explicación sobre el mismo, y, si se considera conveniente, incluir el listado de todos los núcleos básicos con sus direcciones de e-mail

COMPROMISOS

Grupo de correo electrónico de la región para una comunicación fluida

Separatas de la Región Centro por Temáticas

Gráficos para darle a los ministros que puedan serles de utilidad en la gestión respectiva Fortalecimiento de la Región, mediante una capacitación contínua.

Pasantias al Centro Buenos Aires y al Centro Nacional

PRODUCTO DE LA REGION

Elaborar una carta mensual o bimestral sobre diferentes áreas temáticas.

Informar sobre la situación de la Región en determinadas áreas, para lo cual, se compatibilizarán temas comunes, de acuerdo a las prioridades. Se solicitaría a las autoridades las necesidades de información.

La Región lo armaría en forma electrónica y luego una vez consensuado, cada Centro se encargaría de su impresión y difusión. El formato de edición también sería común para todas las publicaciones que la Región edite.

Todos trabajarían sobre un mismo tema y le darían a esta información un "valor agregado" utilizando las distintas fuentes de información que se poseen: desde documentos electrónicos, información de Internet, recortes de prensa, discursos, etc.